



**EN EL PRECALENTAMIENTO.** El exvicegovernador se ha tomado un tiempo para definir la estrategia. Prefirió dejar pasar la sesión preparatoria, sin asumir la banca. En los últimos días decidió dejar el cargo de Consejero en la Entidad Binacional Yacypretá con la mirada puesta no solo en la Legislatura provincial sino en el tiempo que se viene en la provincia, donde todo está por hacerse. Gustavo Canteros hará bailar "su propio trompo". No es un secreto. Siempre lo ha hecho, desde 2011 para acá. Asumirá la banca de diputado, a la que llegó por Unión por la Patria, en la primer sesión posterior a la Asamblea Legislativa. Junto a la diputada Aida Díaz, conformará el bloque "Nuevo País", cuya Presidencia detendrá la ituzaingueña y desde ese posicionamiento, ya como "bicho libre", apuntará a tener identidad propia para dar la pelea por el 2027 en un menú de opciones y alianzas que dependerá de cómo se termine de reconfigurar el escenario electoral de la provincia, hoy bastante difuso aún.



**TOMANDO "EL BASTÓN DE MARISCAL".** El ex gobernador pasó revista a la tropa, tomándoles el pulso militante para futuros desafíos. Tal como lo anticipamos en esta columna, y, a pesar de afirmaciones en contrario, luego de la derrota en las elecciones provinciales, Jorge Coqui Capitanich parece convencido de ir por la revancha. Las elecciones de medio tiempo serán un test tanto para el gobierno nacional como para el provincial como para el propio Capitanich que, se descuenta, encabezará la nómina para el Senado de la Nación, sin descartar un River- Boca en 2027 con el "Zorro" Zdero. Algunos no descartan que el nombre de Capitanich esté dentro de los pocos posibles hombres de consenso para reemplazar a Alberto en la Presidencia del PJ nacional. De hecho, es una de las cuatro provincias que resistió "la ola Milei" en el balotage.

EL PRESIDENTE NO DA SEÑALES DE CEDER A LAS PRESIONES DE DISTINTOS SECTORES

# Milei «sin prisa ni pausa», a

Fue una semana plagada de reclamos en las que el primer mandatario se mantuvo "en sus trece" entonado por el apoyo recibido por el mundo de las finanzas y por los indicadores económicos que muestran el acompañamiento de los mercados. En el empresariado se valoró la convicción y firmeza de un Presidente que no da signos de fatiga. Pasó por Corrientes, a la que utilizó «como vidriera nacional», para redoblar la apuesta contra los que considera ponen «palos en la rueda». En una semana hiperactiva afianzó su relación con los EEUU adonde se encuentra, un viaje relámpago, y, en un fino equilibrio, entre Biden y Trump. Ayer habló ante un auditorio calificado de la derecha americana luego del ex Presidente estadounidense aunque, antes de viajar, recibió la visita del enviado del actual Presidente, que lo colmó de elogios destacando el alineamiento internacional del país y las posibilidades de inversiones que ofrece la Argentina. El gobernador del Chubut fue otra nota sobresaliente con una amenaza de cortar el suministro de petróleo que, aunque fue acompañada del apoyo de casi todos los gobernadores, mereció una réplica frontal del Presidente. Con este escenario se abre una semana que lo tendrá inaugurando el año ordinario el viernes en el Congreso de la Nación. Esta vez hablará de cara a los legisladores. No hay dudas del quórum, por cuanto la apertura del período ordinario es ineludible. Sí se duda de la actitud de muchos de los diputados y senadores en el sentido que se avengan a estar, hasta el final, si el tenor del discurso los vuelve «a poner en el banquillo». Figura central será la Vicepresidenta, quien ha refirmado su perfil de mujer dura, con autonomía decisoria en el ámbito del Senado nacional. En la sesión preparatoria logró unanimidad en la elección de autoridades, luego de un inesperado giro de la bancada opositora que terminó acompañando. Hoy, Victoria Villaruel será figura central en Yapeyú, donde fue recibida ayer con todos los honores.

Por **CONFUCIO**

Lo más fuerte de la semana, en lo que hace a la Patria chica, es el paso del Presidente por Corrientes primero, y el de la vicepresidenta que hoy estará en Yapeyú, visita ésta que deja todo un mensaje de respeto a la figura del Padre de la Patria y tras él a las Fuerzas Armadas de la Nación con las que Victoria Villaruel cultiva una relación de mutuo respeto.

Milei llegó a Corrientes con la excusa perfecta de hacerlo por el décimo aniversario del Club de la Libertad, aunque la mira estaba puesta en el efecto revulsivo que puertas adentro del Comité Nacional de la UCR y en el club de diez gobernadores tendría el inevitable encuentro con el Gobernador, a quien deliberadamente ninguneó, no invitó ni le dio participación de parte de Ceremonial de Presidencia. Ello no es sino la estrategia que sigue, al pie de la letra, para el logro de los objetivos. Forma parte de su naturaleza y del libreto disruptivo que le permitió crecer en términos electorales perforando la natural indiferencia del cuerpo electoral de la nación, algo que habitualmente no logran dirigentes con antigua militancia y trayectoria política.

Si es que la receta le permitió lle-

gar en dos años adonde llegó, su convicción es que debe profundizar en ese camino, que genera ruido y fuertes prevenciones en el resto del arco político e incluso en el círculo rojo o en el país del Norte que se pregunta si no estará en riesgo la gobernabilidad o la posibilidad de que antes de lograr el objetivo central de la baja fuerte de la inflación pueda haber un desborde social de las mayorías no contenidas.

Para estas mayorías que representan según el estudio de la UCA el 71% de la población van, en esta instancia, los golpes de efecto que genera con decisiones de altísimo voltaje que exceden el campo de la economía y que apuntan a generar crédito en la sociedad que, además de pan y circo como decían los romanos, piden sangre y castigo a la política a la que considera la responsable de los males que se viven.

Es lo que el Presidente pareciera tener en cuenta. De ahí la importancia de Santiago Caputo que no solo maneja las redes sino la provisión de los sondeos en los que se refleja la opinión de la gente sobre los distintos temas. De ahí sale el discurso público de un Presidente al que Cristina definió, con ironía pero en una cerca descripción del personaje, como "un showman". Milei dice lo que la gente quiere escuchar, y lo dice con una vehemencia que hace que algu-

nos lo califiquen como "un loco". El tema es cuánto tiene de loco o cuánto se hace el loco para darle más fuerza y contundencia al mensaje para que llegue al corazón de la gente. Hete aquí también la adjetivación que realiza. Difícil es pensar que sea el pensamiento espontáneo. Quizá sea parte de un libreto en el que "la sobreactuación" es parte central del objetivo. No es solo lo que dice sino cómo lo dice.

Lo cierto es que, con estos golpes de efecto, por ahora, el tiempo dirá hasta cuando, logra amortiguar el peso de un ajuste que en otras circunstancias hubiera originado una reacción espontánea en la población, reacción que no se manifiesta en los piquetes o marchas armadas, o los paros de una CGT cuyos dirigentes, mal o bien, tienen una baja ponderación social.

Y los golpes de efecto antes aludidos tienen, a veces destinatarios concretos, o hechos muy visibles como lo son la eliminación del Inadi. con el muestrario de gruesas irregularidades que hacen mucho ruido. O la denuncia sobre el monto que se destina a los fideicomisos a los que llama las "cajas negras de la política" y que se llevan más de dos mil millones de dólares. O las razones que el Presidente cree ver, en los caciques gremiales, para resistir la actualización de las leyes laborales. Habla de